

Presupuesto del Departamento de Agricultura estadounidense para el año fiscal 2002.

Esta semana han continuado en el Congreso estadounidense las deliberaciones sobre el presupuesto del Departamento de Agricultura (*United States Department of Agriculture, USDA*) para el año fiscal 2002, que comienza el próximo 01.10.2001. La aprobación de este presupuesto ha recibido un fuerte impulso ya que el Comité de Agricultura de la Cámara de Representantes aprobó provisionalmente el monto total de este presupuesto que asciende a 74.000 millones de dólares.

Estos 74.000 millones de dólares incluyen una partida especial de 150 millones de dólares destinada a financiar ayudas a los productores de manzanas. En el contexto de esta ley presupuestaria, varios Congresistas intentaron, sin éxito asegurar la permanencia del sistema de comercialización de productos lácteos en los Estados de Nueva Inglaterra, conocido como "*Northeast Dairy Compact*", así como su expansión a 14 Estados del Sureste. No obstante, otros Congresistas sí lograron aprobar una enmienda que suprime el actual programa de promoción de consumo de carne de cerdo que es financiado por los propios productores ("*Pork Checkoff Program*"). Las principales asociaciones de productores porcinos han acogido muy negativamente esta enmienda.

Sin embargo, este Comité de Agricultura no se pronunció sobre la concesión de ayudas extraordinarias a los agricultores durante el año fiscal 2002. Estas ayudas, que ya se otorgaron en los años 1998, 1999 y 2000, tienen por objetivo compensar a los agricultores de las pérdidas ocasionadas por la situación de crisis que vive el sector.

A este respecto, la Administración Bush, por boca del máximo responsable de la Oficina Presupuestaria (*Office of Management and Budget, OMB*), se ha pronunciado a este efecto señalando que el monto de este paquete de ayudas extraordinarias no debería exceder los 5.500 millones de dólares. De superarse esta cifra, la OMB estima que los agricultores resultarían compensados desproporcionadamente en relación con las pérdidas sufridas, por lo que ha advertido que recomendará al Presidente Bush vetar este proyecto de ley presupuestaria. El Presidente de este Comité ha rechazado esta sugerencia destacando la gravedad de la situación de crisis arriba descrita y anunciando que el próximo 20.6.2001 este Comité de Agricultura tratará de nuevo esta cuestión.

Para obtener más información se recomienda la siguiente dirección de Internet.

<http://www.agriculturelaw.com/headlines/jun01/jun14f.htm>

Estados Unidos y la Unión Europea reanudan las conversaciones para lograr un acuerdo sobre el conflicto "hormonas".

Esta semana la Administración Bush ha reiniciado los contactos con la Unión Europea para solucionar el conflicto que enfrenta a ambas partes sobre la carne de vacuno hormonada. Los principales motivos que se encuentran detrás de este renovado interés son dos:

- Recabar el apoyo del máximo número de Congresistas para obtener un mandato flexible del Congreso para negociar la próxima ronda de negociaciones de la Organización Mundial de Comercio (OMC). Este mandato se denominaba hasta ahora "*Fast Track Authority*" aunque ahora se le conoce por "*Trade Promotion Authority*". La Administración pretende resolver el contencioso "hormonas" ya que muchos Congresistas votarían en contra de otorgar al Presidente Bush la ansiada "*Trade Promotion Authority*" si no se ha resuelto previamente el citado contencioso. En ese sentido se indica que el Congresista Republicano Phil Crane, con el apoyo de la Administración Bush, ha presentado el correspondiente proyecto de ley para otorgar al Presidente Bush la "*Trade Promotion Authority*".

- Evitar la implementación de la denominada legislación "carrusel", que obligaría a la Administración Bush a modificar la actual lista de productos comunitarios afectados por sanciones comerciales. La Administración Bush no desea realizar esta modificación con objeto de no provocar una represalia similar por parte de la Unión Europea en un contencioso ("*Foreign Sales Corporation*") que Estados Unidos perdió en la OMC y que se valora en más de 4.000 millones de dólares.

Estados Unidos pretende resolver este conflicto obteniendo de la Unión Europea una compensación por la falta de acceso de la carne hormonada estadounidense al mercado europeo. Esta compensación se podría realizar aumentando el actual contingente que Estados Unidos, y otros países, disponen para la exportación de carne libre de hormonas a la Unión Europea. Sin embargo, esta opción no es la preferida en la actualidad por la Unión Europea, debido a la crisis que atraviesa el sector de carne de vacuno ante las crisis provocadas por la fiebre aftosa y la enfermedad de las "vacas locas". Por ello, la Unión Europea declinó tratar esta cuestión en la reciente cumbre Estados Unidos-Unión Europea.

Por otra parte, las organizaciones agrarias estadounidenses se encuentran divididas ante la perspectiva de esta negociación. Por una parte, los procesadores de carne de vacuno, agrupados en el *American Meat Institute (AMI)*, y la organización mayoritaria de los agricultores estadounidenses, agrupados a su vez en la *American Farm Bureau Federation (AFBF)*, se oponen a esta negociación por entender que la compensación que se baraja no representa ninguna ventaja dados los altos costes de producción de carne sin hormonas. Además, en su opinión, la única opción aceptable para Estados Unidos es el libre acceso de la carne hormonada estadounidense al mercado europeo, de forma que la Unión Europea reconozca la inocuidad de esta carne. Esta posición ha sido oficialmente comunicada a la Administración Bush en una carta remitida esta semana por la AMI.

Sin embargo, la organización sectorial (*National Cattlemen Beef Association, NCBA*), apoya estas negociaciones ya que busca incrementar las exportaciones estadounidenses a Europa, independientemente del tipo de carne de vacuno.

Varietades de maíz transgénico estadounidenses.

Esta semana el prestigioso Centro para el Control de Enfermedades (*Center for Disease Control, CDC*) ha emitido un informe cuyas conclusiones señalan que la variedad de maíz StarLink, que protagonizó un escándalo durante el otoño pasado al detectarse en alimentos humanos a pesar de estar autorizada para piensos, no provoca reacciones alérgicas. En concreto, el informe del CDC desmiente que la proteína de esta variedad, CryC9, haya sido la causante de reacciones alérgicas en 17 personas que alegaron haber sufrido intoxicaciones por consumo de alimentos fabricados con esta variedad.

Por otra parte, el USDA ha anunciado los resultados de la operación de compra pública de semillas de esta variedad que puso en marcha el pasado 07.3.2001 con objeto de evitar posteriores desvíos de esta variedad en los canales de alimentación humanos. En total, el USDA ha comprado a 63 compañías de semillas un total de 322.000 unidades de esta variedad a un costo aproximado de 12,9 millones de dólares. Ocho compañías más podrían unirse a este programa por lo que se podrían incrementar las anteriores cifras hasta 450.000 unidades de semillas y 18 millones de dólares.

Finalmente, una delegación de la asociación mayoritaria de los productores de maíz (*National Corn Growers Association*), ha enviado esta semana una delegación a Bruselas con el fin de entrevistarse con funcionarios de la Comisión Europea. El objetivo de esta visita es convencer a la Comisión Europea, y a la opinión pública europea en general, de la ausencia de riesgos sanitarios o medioambientales en las nuevas variedades transgénicas estadounidenses.

Para obtener más información se recomienda la siguiente dirección de Internet: <http://www.cdc.gov/od/oc/media/pressrel/r010613a.htm>